



札幌市立かっこう幼稚園・認定こども園にじいろ 合同号 令和6年6月28日



研究実践園における保育実践研究について

札幌市立幼稚園は、研究実践園として幼児教育の**今日的課題等**をテーマに実践研究を行っています。研究を通して子どもにとって大切な経験～遊びを中心とした生活の中で**自分らしさを発揮しながら、「やって、みたい！」**という思いを実現する、友達との関わりを通しての育ち等の**幼児期の学び**を確かめたり考えたりしています。**研究アドバイザーの先生による助言**を研究に生かして、その成果をお便りやHP、地域公開保育等を通して発信してきたところです。



幼児教育センターホームページでは、研究実践園の取組をご紹介しています。

<https://www.city.sapporo.jp/kyoiku/youjikyouiku/yousenn/kennkyuu.html>



研究副主題

豊平区・清田区
多様な教育・保育環境
(長時間保育の実践)

白石区・厚別区
遊びを通した
幼児期の学び

西区・手稲区
特別支援教育

北区・東区
幼保小連携・接続

中央区・南区
家庭教育支援

5つのテーマの保育実践研究 札幌市の幼児教育を取り巻く状況、特徴、課題から



研究主題

質の高い幼児教育の実現に向けて ～つながる ひろがる 札幌市の幼児教育～



研究便りの発行



研究アドバイザーを講師
とした学習会



2区協働した研究



研究協力校との合同研修

令和6年度は、3カ年計画で取り組んできた**研究主題「質の高い幼児教育の実現に向けて～つながる ひろがる 札幌市の幼児教育～」**のまとめの年となります。

札幌市の目指す質の高い幼児教育～**幼児期にふさわしい生活の中で子どもがしてみたいことが叶い、その子らしさが発揮され、子どもが主体的に生活できる幼児教育～**に向けて、子どもを取り巻く全ての人々がつながり、学びがつながり、子どもたちの未来へつながり、ひろがっていくことを願い保育実践研究に取り組みます。引き続き、地域の皆様へ保育実践の成果をお伝えしていくとともに、5つのテーマの3年間の実践をまとめ、成果物を配布していく予定です。どうぞよろしくお願ひいたします。





2区で協働して研究を推進しています



豊平区
札幌市立かっこう幼稚園



清田区
札幌市立認定こども園にじいろ

副主題：『多様な教育・保育環境における幼児期にふさわしい生活のために』

重点 『心を動かし、思いをもって遊び込む幼児を育むための 保育者の援助・環境の構成について探る』について

副主題である“多様な教育・保育環境”については、教育時間だけではなく、“預かり保育や保育園児の長時間保育を含めた園生活”とおされて研究を進めています。その中で、「遊び込める子どもを育みたい」という願いのもと、上記の重点を設定し実践を重ねてきたことで、“諦めないで取り組む力”“関わりの広がり・積極性”など遊び込むことを通して様々な幼児の育ちにつながることが見えてきました。

また、長時間保育(早朝～夕方)に関する事例研究を通して、①一人一人の興味関心や生活リズム等を理解して一日を過ごせるようにすること、②夕方の時間における、個々の思いや経験を教育時間につなげていくこと、③教育時間における思いや経験を長時間保育につなげていくことの大切さが見えてきました。

そこで、今年度も重点を継続し、長時間保育を含めた園生活について更に研究を深めていきたいと考えています。



研究アドバイザーのご紹介

札幌国際大学 人文学部心理学科子ども心理専攻
教授 木村 彰子 氏



研究の内容と方法について

それぞれの時間の特徴や子どもの遊びの検証

教育時間



長時間保育(早朝・夕方)

以下の観点を捉えながら話し合っていきます。

幼児の姿
◆遊びへの思い
◆安定した生活

保育者の援助・
環境の構成

保育者同士の
連携

家庭とのつながり

《研究方法》

●幼児の姿 ●援助・環境の構成 ●連携 ●家庭

かっこう幼稚園(豊平区)

★事例検討・週案エピソード ●●
教育時間や預かり保育の子どもたちの遊びの様子を事例や週案エピソードで取り上げ、研究の重点、副題について話し合う。

★預かり専任保育士との話合い ●●
週案検討日に、子どもの様子や保育内容について共通理解を図る。

アドバイザー研修

研究アドバイザーを講師に、長時間保育の観点で子どもの見取り、保育者の援助について考えていきます。

認定こども園にじいろ(清田区)

★事例検討 ●●

長時間保育の観点から「研究の重点」につながる子どもの姿を事例として取り上げ、子どもの姿の見取りや保育者の援助・環境の構成について探る。

★トピック作成(保護者向け配信) ●●

スマホ等でも見やすく分かりやすく配信し、園の研究を身近に感じてもらえるようにする。



事例検討・アドバイザー研修
は2区合同で行います。

研究便りは、今後園ごとに発行され、豊平区・清田区の両区に配信します。(最終号は2区合同)ぜひ、ご一読ください。